

# ¡Llegó la Navidad!

El equipo de Manguareo también recibió el saludo de Navidad del pasado 1º de diciembre y lo comparte en esta oportunidad con sus lectores. Desde el fin de semana pasado comenzamos a transitar por un tiempo especial en nuestro calendario, un instante que comparámos con una pausa para la unión; eso es lo que queremos y deseamos a pesar de los miles de motivos que puedan distraer nuestra atención.

En Manguareo proponemos hacer un alto a la rutina para conocer más sobre nuestras tradiciones y también para tener (o conseguir) el ánimo necesario para acercarnos a la felicidad. Para nosotros, el mejor regalo ha sido esta posibilidad de llegar hasta ustedes cada domingo y tener entre manguareando y trabajando convencidamente la certeza de estar contribuyendo a forjar una ciudadanía más activa en el diseño de soluciones para su entorno.

En esta oportunidad replicamos la información sobre el tiempo de Adviento que comenzó a celebrarse, como es tradición, desde el pasado domingo 29 de noviembre. Agradecemos la colaboración de Gisela Blanco de Gutiérrez, coordinadora nacional ERE (Educación Religiosa Escolar). Invitamos a todos los lectores a acercarse a este período de fiesta, sin atenerse a posibles conceptos intransigentes que tiendan a limitar la participación e incrementar la división de la sociedad. Todos, de una manera u otra, podemos participar.

**¿QUÉ ES EL ADVIENTO?** La palabra trae su origen del término "Adventus" que significa "venida o advenimiento", "tiempo de espera", tiempo de preparación para las solemnidades de la Navidad. Tiempo de esperanza hacia la expectación de la segunda venida de Cristo al fin de los tiempos. La práctica del Adviento data de épocas antiguas

(siglo VI) testimoniado por los Padres de la Iglesia. San Gregorio, San Perpetuo, San Hilario y otros. Esta palabra se aplicaba primitivamente a la esperada de un personaje o emperador, es luego que la liturgia la asume como la venida gloriosa y solemne de Cristo. Tres palabras pueden ayudarnos a vivir en Adviento: preparación, penitencia y patronos.

**PREPARACIÓN.** Es como vivir una pequeña Cuaresma pero de cuatro semanas, en la que se mezcla la invitación a la alegría de la Navidad, preparándose para recibirla (quinta semana). También es un tiempo de revisión, de reflexión, conversión, de compromiso personal y comunitario, de hacer realidad el reino de Dios. Prepararse interiormente al encuentro con Jesús, pero también externamente como elaborando el pesebre y disfrutando de to-



dos los signos de Navidad.



**Penitencia.** Acerca al Sacramento de la Reconciliación para que haya una auténtica conversión en nuestro progreso espiritual.

**PATRONES.** Los patronos de Adviento no sólo son para recordarlos, sino para imitarlos. La iglesia recomienda leer, meditar, orar y contemplar los textos de las Sagradas Escrituras.

## Un mes para la reflexión VIH y SIDA: Acceso Universal y Derechos Humanos

### Nota de prensa

Desde las 8:30am hasta las 4pm del pasado martes 1 de diciembre de 2009, la Organización StopVIH realizó el II Foro Hablemos sobre el SIDA en la isla de Margarita (estado Nueva Esparta) con motivo de la conmemoración del Día Mundial de la Respuesta al VIH/Sida. En 2009, acudieron más de 180 personas, además de las ponentes: Dra. Luisa Ramírez, Magister en Sexología y

Coordinadora del Componente de Prevención del Programa de Salud Sexual y Reproductiva de la Dirección de Salud del estado Nueva Esparta. Dra. Sleygh Castillo, Médica, Internista, Inmunóloga de la Dirección de Salud del estado Aragua. Dra. María Dolores Fernández, Médica, Internista, Infectóloga, IVSS, Carabobo. Dra. Tamara Adrian, Abogada UCAB, Defensora de Derechos Humanos LGBTI.

El programa del foro basó álgidos te-

mas como salud sexual y reproductiva, embarazo en mujeres con VIH/Sida, tratamiento antirretrovital (TARV), la calidad del servicio médico para mejorar la adherencia al TARV, derechos humanos de personas con VIH. Ese día, la Organización StopVIH, en representación de la Coalición de ONGs en VIH del Interior del País (CO-VIP) en alianza estratégica con ONUSIDA y Alianza Francesa (AF), también facilitó un conversatorio sobre aspectos básicos del VIH y el Sida y derechos humanos para reducir el estigma y la

discriminación por la condición de VIH dirigida a la comunidad de la Alianza Francesa con sede en la isla de Margarita del estado Nueva Esparta.

La representante de la Alianza Francesa en la isla de Margarita, manifestó su interés en establecer un plan estratégico con la Organización StopVIH para realizar este tipo de actividades con los estudiantes de francés de la AF con mayor frecuencia.

### Próximos eventos

StopVIH está recolectando donativos para los niños y niñas que viven en condiciones especiales y particulares de vulnerabilidad en el estado Nueva Esparta. Contacto: 0412.196.90.52. www.stopvih.org y en los grupos StopVIH en las redes sociales de Facebook y Twitter.



Usuarios/as en proceso de registro de inscripción



(Izquierda a derecha) Dra. Luisa Ramírez. Dra. Sleygh Castillo. Dra. María Dolores Fernández. Dra. Tamara Adrian.